

zum Begleiter auch des Menschen werden,
dem nicht viel Zeit der Muse gegönnt ist.

Joseph Kürzinger

Gutzwiller, Richard, *Meditationen über Matthäus*. I. Bd. Einsiedeln, Zürich, Köln (Benzinger Verlag) 1951. Taschenformat 253 S. Leinen DM 8.60.

Gutzwillers exegetisches Schrifttum ist auf die religiösen Bedürfnisse der Gegenwart hingeordnet. Das gilt vor allem von diesen Matthäusmeditationen, von denen unterdessen auch schon der 2. Schlußband erscheinen konnte. Zu den in gepflegter Übersetzung gebotenen Textabschnitten bietet der theologisch kenntnisreiche, aber ebenso im modernen Leben erfahrene Autor kurz und wesentlich gefaßte Erwägungen, die ihren Ausgang im Wort des Evangeliums haben und zugleich dem fließenden Strom des Lebens abgelauscht sind. In unbefangener Zeichnung der Wirklichkeit führt ein kraftvoller Optimismus von den ewigen Quellen der Offenbarung zur Überwindung der Hemmnisse ins rechte Gottesreich. Das handliche Format, in seiner gediegenen Ausstattung läßt das Buch